
    昨天深夜 11时多，在沪全国

政协委员、复旦大学附属妇产科医
院院长徐丛剑下榻的饭店房间里，

依然亮着灯，他还在打磨即将提交
的提案。昨天是出席全国政协十三

届三次会议的在沪全国政协委员
抵京的第一天，很多人放下行李，

就拿出了提案，抓紧时间再作修

改，于是，委员们有了一个共同的
姿势：“伏案”，为的是把即将提交

的提案打磨得质量更高，“履职尽
责，没有最好，只有更好！”

提升妇婴保健医院
应急能力

徐丛剑委员深夜还在完善的
提案，是有关提升妇婴保健专科医

院应对重大公共卫生事件能力的，
他认为，孕产妇作为特殊人群，在

重大公共卫生事件中需要重点保
护，但目前的妇婴保健系统，难以

适应突发重大公共卫生事件情况

下的有效运转，“因此，应对突发
重大公共卫生事件的孕产妇保健

体系建设尤为重要”。
他在提案中建议，在现代化医

院管理制度建设过程中，需要考虑
妇幼保健专科医院公共卫生应急

能力建设。他建议，应建立相应的

组织机构，定期维护和管理应急能
力和资源储备的有效性，防患于未

然。妇幼保健专科医院职工，需要
有应对重点公共卫生事件中孕产

妇保健专业的应急意识和能力培
养，并建立预案，定期演练；妇幼保

健专科医院应对应“易感人群”“密

切接触人群”“感染人群”设置相对
独立的区域空间，并配备相应设备

设施，如手术室、产房、病房等区域
的空气洁净、手术设施等均应符合

传染病防治的要求，能够独立开展
相关工作，并在平时就保持较为充

足的应急资源储备。

让在线学习个性化
高效率
在沪全国政协委员、上海开放

大学校长袁雯的提案中，建议运用

人工智能技术，让在线学习个性化
高效率。提交前，袁雯委员还在不断

修改。她告诉记者，“观点明确了，文
字方面我想改得再顺畅一些。”

疫情期间，在线教育成为热点。

人工智能的快速发展，赋予了 AI+

在线教育的广阔应用前景，通过

AI+教育实现面向大规模人群的个
性化高效率学习，已成为业界共识

和学习者的普遍期待。其中的难点，
在于缺乏海量学习数据。袁雯委员

建议，通过建立AI教育数据开放平
台，实现不同机构、不同应用场景下

的数据互联互通，提升企业和机构针
对 AI教育产品的开发能力和实用

性，支持 AI教育产品持续研发模式
识别、智能交互、学情分析、智能推

送等功能，有效探索采用学习者画
像、知识图谱等智能化技术进行个

性化学习分析和智能化学习评测，
实现 AI高阶智能化教育辅助。同

时，要尽快研究制定包括在线教育
机构的资质、教学人员能力要求、AI

技术应用规范、学习者学习数据管理
等内容的在线教育产品开发导则。

促进行业共性技术
研究进步
“美国《工程新闻记录》杂志每

年评选‘全球最大 250家承包商’，

2018 年排名前 10 的全球建筑企
业中，中国企业就占了 7席。然而，

我国建筑业还存在着‘大而不强’，
行业利润率水平整体不高，科技创

新活力不足，技术进步对行业发展

的贡献率低等现状问题。”昨天，正
在房间里修改提案的在沪全国政

协委员、上海建工集团股份有限公

司副总工程师王美华告诉记者。她

在提案中表示，要改变这一现状，
国家从中央和地方两个层面，对科

研资源进行合理布局，特别是对应
用型科研院所在行业共性技术研

究加以扶持。应从共性技术研究投
入和财政稳定投入两个方面，维持

科研院所的运转和科研队伍的稳

定，鼓励科研院所在完成共性技术
研究任务的同时，还要重视研究成

果的转化，逐步立足于自身科技优
势，形成自我发展能力。同时应加

大对科研院所的共性技术研发绩
效的考核。

王美华还建议，完善企业技术
创新评价体系，构建创新型科技人

才评价及激励体系，全行业要营造
风清气正的科技创新氛围等。

吸引香港青年来
内地发展

在沪全国政协委员、上海市政
协港澳台侨委员会主任沈敏的提

案，聚焦“吸引香港青年来内地发

展”的主题。昨天，她对提案内容反
复斟酌、修改后，才确定提交。

沈敏建议，应以更加有效的方
式，加强香港青年学习和交流，加

大高校宣传力度，提升香港学生的
入读率，拓展各类实习和交流活

动；以更加开放的姿态，吸引香港

青年来内地就业和创业，如鼓励企
业提供就业岗位，开放人才公寓

等；进一步鼓励和支持香港科技人
才及学生来内地创新创业、参加创

新创业大赛等；对香港青年人才开
放购房等政策，让他们更安居乐

业。举办“香港青年领袖国情研习
班”，大力培养爱国爱港青年核心

骨干力量，让爱国爱港种子薪火相
传，“一国两制”方针深入人心，“一

国两制”事业后继有人。
本报记者 江跃中 方翔

    本报讯（首席记者 姚丽萍）
十三届全国人大三次会议召
开在即。今天上午，在沪全国

人大代表离沪赴京。
据悉，在沪全国人大代表

已精心准备议案和代表建议，
其中，邵志清代表将提出关于

制定社会信用法的议案，花蓓

代表将提出关于修改突发事
件应对法的议案，刘艳代表将

提出为疫情防控阻击战中人
民群众合法权益提供有力司

法保障的议案⋯⋯所有议案
无不关注社会热点，回应公众

关注，聚焦社会经济发展顶层

设计。

代表们表示，要深刻认识
和把握党中央重大决策部

署，以高度的政治责任感和
良好的精神状态，认真审议

提交大会的各项报告和民法
典草案，积极建言献策，提出

高质量的代表议案和建议，

遵守大会疫情防控的各项措
施和要求，充分展示上海代

表团履职尽责、为民代言的
良好风采，全力以赴圆满完

成大会各项议程。

    5月的北京，天气越来越热。

伴随着全国两会的即将召开，街头
巷尾也逐渐热闹起来。

最热门的地方，当数人民大会

堂。21日起，来自全国各地的代表
委员，将步入金色大厅，共商国

是、参政议政。一位出租车司机告
诉记者，这几天接到了不少单子，

都是游客专程赶到人民大会堂前
合影留念。“大家非常期待两会的

召开，也是想趁着交通管制之前，

来看一眼人民大会堂。每年这个
时候，全国最能聊的人，都来这里

开会了！”
为了迎接两会的到来，人民大

会堂前摆满了花卉景观，引得游客
纷纷驻足欣赏。色彩艳丽的花卉呈

现出祥云图案，结合回纹边框及立
体花球，寓意着吉祥如意。广场两

侧共有 18个花球，平面花卉色彩
为红、橙、黄三色。工作人员正在浇

水、修剪，仔细摆放着花坛的位置，
只为呈现出最好的风貌。

游客张小姐正和家人在花坛
前自拍。她告诉记者，家里的老人

对北京特别有感情，很想亲眼看一
看天安门和人民大会堂。“为了圆

他们的梦想，我们这次专程自驾来

北京，正好两会马上要召开了，站
在人民大会堂前，我们非常激动，

以往在电视里才能看到的场景，现
在就在身后。我想，这会是爷爷奶

奶难忘的经历。”

最热闹的景点，当数前门大
街。有着近 600年历史的前门大

街，位于北京中轴线南段，距离人
民大会堂不到 1公里。这条街道北

起正阳门箭楼，南至珠市口大街，

自明清时期起就是集市所在地。这
里是北京最繁忙的街道之一，聚集

着 200来家商铺，其中，稻香村、全
聚德等老字号占了 16%。

伴随着清脆的铃声，一辆红色

的“铛铛车”缓慢驶入。车上的游客
手里拿着一张地图，寻觅着分布在

前门大街上的各个老字号商铺，每
打卡一家，就可以获得一枚印章。“这

是我们推出的‘文博文旅惠民大礼
包’，今天正好是国际旅游日，‘前门

非遗文博手绘打卡地图 V1.0’正式

亮相。”北京天桥集团负责人王女士
告诉记者，为了促进消费，近期推出

了很多活动。“这些商铺都正常运营
了，这几天天气好，客流量逐渐上

升，前门大街的人气也旺了。”
王女士说：“疫情最严重的时

候，大街上的商铺都关闭了，基本
看不到行人。自全面复工复市以

来，我们紧抓疫情防控工作的同
时，也在积极采取措施，改善经营

状况。比如这次推出的地图，就是
想探索老北京的新玩法，给大家带

来新奇的体验。所以，对于企业来
说，最关注的就是经济议题，希望

代表、委员们多多献言献策。”
特派记者 杨欢 方翔

在沪全国政协委员抵京后，在住地有一个共同的姿势

伏案打磨即将郑重递交的提案
在沪全国人大代表
上午离沪赴京

大会堂前合个影“看图打卡”老字号
北京：游客赶上了热闹 商铺忙起了促销
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■ 在沪全国人大代表今天上午离沪赴京 陈正宝 摄
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